
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月の主な行事等 
 

六ヶ所村立尾駮小学校  
令和５年度第４号  

令和５年７月 20日（木） 

TEL 72-2016 

縦割り班で教室に集まり、七夕
のお話やクイズを聞いた後、短冊
に願い事を書きました。代表委員
会で七夕集会の企画運営を話し合
い、役割分担を決めて、児童が主
体となって取り組んでいます。子供
たちの願いが叶いますように！ 

７月５日に大石総合運動公園陸上
競技場で開催。穏やかな天候に恵ま
れ、それぞれの種目で新記録目指し
て頑張る姿が見られました。今年は
フィールド競技（走り幅跳び）でトップ
８による決勝ラウンドが行われ、本
校舘彰真さんが５年生の大会記録を
３０ｃｍ以上塗り替えました。女子リ
レーではゴール直前でアンカーの澤
頭ちひろさんが他チームを一気にか
わし、４年ぶりの優勝トロフィーを手
にしました。 

七夕集会～短冊に願いを込めて～ 7/6 

８月の主な行事等 
 

 校長 秋 戸 彩 史 
保護者の皆様には、１学期、本校教育活動にご理

解・ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。 
また、昨日の参観日には多数ご出席くださいまし

てありがとうございます。 
令和５年度がスタートしてから今日まで約３か月

あまり、コロナ５類移行もあり、予定していた学校行
事も全て実施することができました。学習も集中し
て取り組みました。また、皆様のおかげでこれまで大
きな事故やけがもなく、児童１７８名は無事過ごす
ことができました。 
私は、１学期の始業式で、子供たちに３つのお願い

をしました。 
「人の話を目と耳と心で聴く」「進んであいさつを

する。」「元気な体をつくる。」 

子供たちはこの３つをしっかりと守ってくれまし
た。 
子供たちが楽しみにしている夏休み。皆様に昨年

同様、２つのことをお願いしたいと思います。 
１つ目は、お子さんと日頃できない体験をしたり、

親子で触れ合ったりする時間をたくさん過ごしてほ
しいと思います。ご家族で過ごした体験や思い出は、
お子さんの「生きる力」の源となるはずです。 
２つ目は、読書に親しませてください。親子で一緒

に読書をする時間を設けたり、お互いに読み聞かせ
し合ったりすることもおすすめです。読書は、物事を
感じたり、人を思いやったりする力の源になります。 
これまで身につけてきた規則正しい生活のリズム

を維持し、夏休みの経験が２学期からの学校生活を
さらに充実させる原動力になるよう願っておりま
す。 

 

１ 金 １年食育指導 

４ 月 

読み聞かせ(森のくまさん) 

スクールカウンセラー来校日 

一中職業体験～５日 

６ 水 ４年食育指導 

7 木 １・３年水泳教室 

8 金 ２年水泳教室 

１１ 月 ５年食育指導 

1２ 火 ４年水泳教室、クラブ活動 

１３ 水 ５年水泳教室 

１４ 木 ６年水泳教室、３年食育指導 

1８ 月 休業日（敬老の日） 

２３ 土 休業日（秋分の日） 

２５ 月 スクールカウンセラー来校日 

２６ 火 委員会活動、集金引落日 

2８ 木 ６年修学旅行 7:30出発 

2９ 金 ６年修学旅行 16:10到着 

 

１４ 月 学校閉庁日～１５日 

１９ 土 

22 火 ５・６年出校日 8:00～11:15 

23 水 ５・６年出校日 8:00～11:15 

24 木 

２学期始業式、全校５時間授業 

体力アップタイムなし、 

あいさつ運動～２８日 

2５ 金 集金引落日、身体測定①② 

2８ 月 
教職員読み聞かせ 

避難訓練週間 

２７ 火 
全校放送  

委員会活動 

３０ 水 ５年県学習状況調査 

３１ 木 避難訓練、４年 SOS学習会 

 

「申し訳ないんだけど、お客さんが来るから、昼の

休憩時間に対応してもらえるかな。」「悪いなあ、夜

６時にお客さん来るから残って対応してくれるかな

あ、残業代は出せないけど……。」 

仕事先で、頻繁にこう頼まれたら、皆さんはどのよ

うに感じられるでしょうか？実は長年、学校では、こ

のような実態がありました。また、私が学級担任をし

ていた２０年くらい前までは、小学校の部活動（今で

言うスポーツ少年団の活動）も学校の先生が担当し

ていることが多く、私はサッカー部の顧問をしてい

ました。当時勤めていた学校は、県大会は常連で、全

国大会へも何度か出場しました。夕方の時間はまさ

に部活動の真っ最中で、土日もほとんど休みのない

状態でした。それが当然という風潮でもありました。

翌日の授業の準備は、部活動指導が終わる６時半ご

ろから遅くまで毎日やっていた覚えがあります。今

思えば、それで満足のいく教材研究ができていたの

か、担任していた学級の子供たち一人一人と十分な

話ができていたのかなど、おおいに疑問があり、当時

教えていた子供たちには申し訳のないことをしたと

思っています。 

現在、働き方改革推進の下、文部科学省が中学校の

部活動指導に対する改善に向けた具体的な動きをし

てくれていることは、何よりありがたいと感じてい

ます。反面、教員は法令により通常の勤務では残業の

制度自体がないため、勤務時間外や休業日に仕事を

しても手当などはつきません。（教員は給特法により

教職調整額といって給与の４％が支給されている

が、これを１か月の残業代に換算すると８時間分に

しかならない。）しかしながら、朝や夜、土・日曜日

など、勤務時間外も仕事を続ける教職員の姿があり

ます。教職員の「子どもたちのために……」という思

いは、今も昔も変わりません。しかし、心にも体にも

余裕のない状態では、満足のいく教育活動ができな

いことは自分の経験からも明らかです。さらに時間

の余裕がなければ、子供一人一人との満足のいく交

流もできず、子供の変化に気付くのは難しいことで

す。教職員が心や体、時間に余裕をもって仕事ができ

れば個々の児童によりきめ細やかに対応でき、子供

たちに大きなメリットとなります。 

幸い、本校では、保護者、地域の皆様のご理解・ご

協力のおかげで、児童の放課後の過ごし方で生徒指

導上の問題もほぼありませんし、行事の見直し、日課

表の変更も進み、放課後の教材研究等の時間をある

程度確保できるようになってきています。 

今後も、国や県の働き方改革推進の施策を踏まえ、

保護者、地域の皆様のご理解とご協力をいただきな

がら、子供たちへのより良い学校の教育環境を整え

ていけるよう、これからも努力をしていきたいと思

います。引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 

陸上競技記録会（４～６年） 

新体力テスト（全校児童） 

【大会新記録】 
５年女子ジャベリックボール投げ２６ｍ７４杉山凜 

４年男子ジャベリックボール投げ３８ｍ２７大塚樹 
５年男子走り幅跳び３ｍ７７舘彰真 

新体力テストでは５，６年が１，２年を
お世話しながら各種目に挑戦。優しく教
えたり指示を出したり励ましたりする高学
年のリーダーの姿は立派でした。 

水泳教室（全学年） 

年２回の水泳教室ですが、ろっぷ
の指導員の方に教えていただき、め
きめき上達。楽しみながら学ぶことが
できました。次回は９月です。 

友情を深めた宿泊学習～小川原湖青年の家～ 7/11・12 

梅雨の合間を縫って外でキャンプ
ファイヤーが実施できたのは、子供た
ちの願いが天に届いたのでしょうか！ 

トーチを火床に入れると、 
炎は高く燃え上がりました。 ラダーゲッターでダッシュ 皆で食べる食事はおいしい～ 

雑巾の寄贈～尾駮浜町
内会いきいきサロン様よ
り雑巾 50枚頂きました。
ありがとうございます。 

６年：東北大出前授業 7/12 

陸上自衛隊第９音楽隊の演奏会 7/10 

２・３年：人権の花植え 6/29 


